

# EL EBRO

Diario de Tortosa

Núm. 425

Año III

Viernes 23 de Mayo de 1902

REDACCIÓN: Portal del Palau, núm. 2.  
ADM NISTEA ION: Librería Voltes, Angel 7.  
 Toda la correspondencia de carácter literario al director.

## PRECIOS DE USCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. . . . . 1'00 peseta.  
Fuera, trimestre. . . . . 3'00  
Extranjero, id. . . . . 4'50

## Apostolado de la oración

### Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.  
Os las ofrezco, en especial, para que todos los fieles cristianos consigan el espíritu de oración.

### Resolución apostólica

Consagrar a María cada una de nuestras empresas y pedirle consejo.

## Diario religioso

**MAYO**  
Sale el sol, 4'53. Se pone, 7'20.  
**24**  
**SÁBADO**  
Sta. Marciana mr.

### CULTOS

#### CATEDRAL

A las 9 misa conventual.

#### SAN BLAS

Continúa la novena a la Santísima Trinidad. A las 7 de la mañana misa rezada. Tarde a las 7 exposición y meditación del día.

### Mes de María

En San Antonio se celebra por la mañana durante una misa que se dice a las 6.

En el Seminario a las 6 de la tarde misa a las 7 de la mañana y meditación.

Rosario Misa a las 7, y la función de la tarde a las 6 y 1/2.

Santiago. A las 5 y 1/2 de la tarde.

San Pedro A las 7 misa rezada. Tarde a las 5.

Ferrerías. A las 7 de la tarde.

### Rosario

En la capilla de Nuestra Señora de Cinta a las 7.

## FLORECILLAS

Día 24

Un soldado del capitán Pizarro era devotísimo de la Virgen María, y todos los días le rezaba con tierna devoción su Oficio. Para no faltar a ella llevaba su Oficio. Para no faltar a ella llevaba su Oficio. Estaba en una ocasión rezando el dicho Oficio, y tocaron al arma, y fué tan puntual en obedecer y defender su puesto contra el enemigo que se puso al momento el librito en el pecho y peleó valerosísimamente. Viendo el enemigo cuanto era el valor de este soldado eligió al mejor tirador del ejército para que lo pusiera fuera de combate, y apuntándole cuidadosamente con el mosquete, disparó viniendo a darle en el pecho la bala, que se aplastó y perdió su fuerza contra el librito de su devoción, quedando ileso, y premiando así la Virgen María la mucha devoción que le profesaba el soldado.

## El sudario de Cristo

### Habla el Arzobispo de Turín

Acerca del interesantísimo asunto á que se refiere el título que encabeza estas líneas, publica *Le Figaro* el relato de una interwien que su corresponsal en Turín ha celebrado con el Cardenal Arzobispo de aquella diócesis monseñor Rihelmy, cuya opinión de tanto peso es en hechos de la índole del que nos ocupa.

«Ante todo—manifestó su eminencia— conviene que quede establecido que las opiniones que en este asunto se forman son completamente libres, toda vez que no se trata de un artículo de fé. Se puede perfectamente ser católico sincero y no dar crédito á la autenticidad del santo Sudario de Turín.

«Yo creo en ella por varias razones. En primer lugar, Cristo pudo muy bien realizar un hecho independiente del orden natural de las cosas, y, por consiguiente, imprimir su efigie en el sudario. Pero dejó a un lado esta hipótesis.

El Cardenal exhibió dos hermosas fotografías del rostro de Cristo.

«Vea usted estas pruebas—dijo al corresponsal. Una de ellas es negativa y la otra positiva, tomadas ambas del santo Sudario. ¿No es extraordinario en verdad que se descubran más detalles, con mucha mayor nitidez, en la negativa que en la positiva?

«Y, sin embargo, cuando contempla usted el sagrado lino a simple vista no ve más que la positiva, sin muchos detalles por cierto.

«¿Y á qué se debe el retrato exacto y detalladísimo de Cristo? A la negativa obtenida fotográficamente.

«Sin tratar de remontarme a tiempos muy lejanos. Turín posee esta preciosa reliquia, que fué traída por el duque Manuel Filinerto, desde el 14 de Septiembre de 1578, es decir, desde hace 324 años, encerrada cuidadosamente en cofre. No ha sufrido, pues, alteración alguna.

«Ahora bien: ¿Es razonable decir que esas imágenes, en vez de estar producidas por la sangre de Cristo, no son más que el resultado de una pintura hecha con sangre de un animal ó con otro producto cualquiera? No hay para qué decir que en aquella época la fotografía no existía ni en forma de ensueño.

«¿Quién pudo ser, por lo tanto, el incomparable artista que pintó sobre la tela esa imagen que á simple vista no presenta más que sombras informes y que fotografiada ofrece tan extraordinarios detalles?

«Necesariamente un artista que hubiera tenido la intuición de lo que produce la fotografía y hubiera realizado una obra parecida á la negativa, hubiera sido hombre dotado de genio sublime y su nombre hubiera pasado seguramente á la posteridad.

«Para mi y para las personas imparciales que reflexionan serenamente, eso es imposible, y nos felicitamos de que la ciencia moderna confirme nuestras convicciones.

«Muchas cosas tendrfa que agregar á lo dicho, pero me limitaré á formular una sola observación.

«Examine usted las huellas de los clavos de la crucifixión. Los clavos se hundieron, no en la palma de la mano, sino en la muñeca.

«Este es un hecho que habfa pasado inadvertido. Porque observará usted al contemplar todos los crucifijos existentes desde el principio del cristianismo, que en todos ellos aparece Cristo sujeto á la Cruz por clavos que atraviesan las palmas de las manos.

«Si el Santo Sudario, pregunto yo, fuera obra de un pintor, ¿es admisible que este hubiera modificado caprichosamente la tradición?

«No, seguramente. Es indudable, por el contrario, que hubieran continuado figurando los clavos en las manos, siguiendo así aquella tradición que parecia ser expresión de la verdad. Jamás hubiera osado el artista ir en contra la corriente de tantos siglos.

«El Santo sudario es precisamente el que ha restablecido la verdad, la cual no puede ser más lógica.

«Los clavos hundidos en las palmas no hubieran hallado la suficiente resistencia para sostener el cuerpo de Cristo sujeto á una Cruz.

«Clavados aquéllos en la muñeca, encuentran por el contrario, toda la resistencia que ofrecen los huesos y los nervios de la mano y del puño.

«Este hecho es una poderosa demostración de que no nos hallamos en presencia de una obra artística.

«Análoga observación puede hacerse en lo que se refiere á la lanzada que recibió el Salvador y que los pintores y escultores colocan á la izquierda, en la región del corazón.

«En el Santo Sudario, por el contrario, la herida está situada en el lado derecho. Un pintor hubiera seguido también la tradición de este detalle.»

## Movimiento católico

**La unión de la Iglesia griega á la Iglesia católica.—Un artículo notable.—Consideraciones.**

Siglos hace que sabios, teólogos y cristianos de buena voluntad y de espíritu co-ciudadano, buscan la solución de un problema arduo y delicado: la unión de la Iglesia cismática de Oriente con la católica.

La cuestión ofrece ahora un interés de actualidad. El patriarca ecuménico de Constantinopla Joaquín III es decidido partidario de la unión y por

su noble actitud ha recibido de la prensa católica alabanzas bien significativas. En la alocución patriarcal pronunciada en el sínodo de Enero de este año señaló lealmente las dificultades que hay que vencer, añadiendo que, apesar de los obstáculos, la gracia divina es bastante poderosa para hacer llegar las voluntades al deseado acuerdo.

El P. Benoit profesor de Filosofía en el colegio de San Francisco Javier de Alejandría ha publicado un artículo muy notable sobre este asunto en *El Faro* de aquella capital. Es de notar que este periódico que ha abierto sus columnas al sabio jesuita es el órgano de los griegos ortodoxos y que el artículo va precedido de frases de elogio para su autor.

El P. Benoit rechaza el optimismo de los que, fundándose en los numerosos puntos de contacto que existen entre las dos Iglesias, consideran la unión como un hecho ya realizado. A este error, que nace de la pretendida autonomía individual en materia de fé y que es una aplicación de la tesis protestante de la unidad de la Iglesia en la diversidad de creencias, debemos oponer la fórmula verdadera-

des.  
No menos debe condenarse el extremo contrario de la ilusión optimista, lo que constituye la principal contracorriente del movimiento unitario: la propensión á ratificar el hecho consumado, manteniendo á toda costa el *statu quo*. Creen muchos cristianos que después de la división del siglo XI la idea de unidad es una utopía que la situación actual es una exigencia de la Historia, que la escisión secular es ya irreparable. Esta conformidad con el cisma es tan lamentable como absurda. La unidad, condición de todos los progresos colectivos, es el alma misma del cristianismo. Nada más unitario que el pensamiento cristiano. Unidad de fé, unidad de moral, unidad de esfuerzos, unidad de los corazones; este es el Evangelio.

Hace notar el P. Benoit que jamás se ha puesto en duda la validez de las ordenaciones de la Iglesia griega ortodoxa, al contrario de lo que sucede con el anglicanismo. Por lo tanto, las personas eclesiásticas quedarán después de la unión con su jerarquía y sus funciones y los ritos litúrgicos se conservarán como un patrimonio sagrado. Lejos de redundar en detrimento de aquella iglesia el enlazar sus fuerzas y su organismo con el de la Iglesia católica, le comunicaría esa savia fecunda esa poderosa vitalidad tan admirada por los mismos enemigos del catolicismo.

La tesis unionista, que es de luminoso evidencia desde el punto de vista religioso, no puede encontrar ningún obstáculo razonable en motivos é intereses de nacionalidad. Como ha dicho Brunetiere hay cosas que no pueden alcanzar todo su desarrollo ni mostrar su genuina significación, más que siendo internacionales. Una

política, una literatura, una escuela de arte pueden ser nacionales, pero no pueden serlo ni la ciencia, ni la moral, ni la religión.

Jamás el patriotismo logrará ligar legítimamente la iglesia á una bandera única y encerrar en los límites de una nación esta fuerza inmensamente expansiva por la cual todos los hombres, sean cualesquiera sus diferencias, deben caminar según el plan divino hacia sus destinos inmortales.

Una Iglesia nacionalizada no es apta para cumplir íntegramente su misión social. Tarde ó temprano deja de ser una Iglesia para convertirse en una rama de administración un resorte del poder civil. Localizarla, nacionalizarla, particularizarla, es destruir su autonomía, mutilar su misma esencia que lleva á abrazar todos los tiempos, todos los espacios y todas las almas.

Es de desear que la alta iniciativa de León XIII y los buenos deseos que animan al actual patriarca encuentren eco en los súbditos de la Iglesia cismática griega y que se decidan á seguir el noble ejemplo dado recientemente por la reina Natalia, volviendo al seno del catolicismo y á la comunión con el Vicario de Cristo.

R. Fere.

## Balada

De una niña encantadora un joven se enamoró, y la dijo:—Pide, hermosa, cuanto anhela tu ilusión, aun las joyas de mi madre.— Y la niña contestó:—No quiero sus ricas joyas, que quiero su corazón.— Loco de amor el mancebo hácia su casa corrió, halló dormida á su madre le hizo pedazos el pecho y el corazón le arrancó... Volvió á casa de su amada á llevarle el corazón; más de él una roja gota de sangre se desprendió, y al entrar ciego el amante de sus anhelos en pos, resbaló en aquella sangre y vacilando cayó. Mas del corazón materno brotó cariñosa voz diciendo:—¿Te has hecho daño, hijo de mi corazón?

J. VERDAGUER.

## BOCETO

En el mes de abril de 1880, cuando el viaje de M. Carnot á Córcega, la escuadra había hecho sus evoluciones: eran las seis de la tarde.

Sobre el puente del *Formidable*, el presidente de la República, los almirantes, ministros y el Estado Mayor hablan con gran animación.

De repente el redoble del tambor se dejó oír anunciando la oración de la tarde.

Al punto Dupetit Thouars se descubrió. Todos le imitaron y la oración se terminó en medio de un silencio respetuoso, mientras el sol descendía sobre las aguas azules del mar.

El almirante, contando este rasgo á un amigo, decía sonriendo: "En fin, yo le he hecho rezar la oración á todos."

Ocho días antes de su muerte, verificando la comida de boda de su segunda hija, en la vasta é importante sala del *Formidable*, hacía recitar

alto, en una mesa de cuarenta cubiertos, el *Benedicite* y trazaba sobre su pecho la señal de la cruz.

## CONTRA EL CONDE

De sabrosas pláticas de familia hablan los periódicos, y necesitaríamos doble espacio que el ordinario para dar cuenta de ellas. Pero ya que es imposible no queremos privar á nuestros lectores de algunas consideraciones, afectos y juicios que descubren mejor que muchos artículos, lo que es la procesión por dentro.

Habla *La Correspondencia Militar*:

«No hemos de ocultar nuestro disgusto por la forma en la distribución de los billetes para esa función regia. El conde de Romanones ha disgustado á sabiendas á mucha gente que le importaba tener contenta: el capricho ha dirigido esa fiesta.

«No hay adjetivo bastante fuerte en el Diccionario para condenar al ministro de Instrucción pública, que envió ayer á coroneles con mando de la guarnición de Madrid billetes de paraíso mientras vimos sentadas en las butacas de la gran sala á las queridas de ciertos jóvenes góticos que no tienen más méritos que ser hijos de personajes.

«Generales que han prestado grandes servicios á la Patria y títulos de Castilla de muchos méritos, quedaron sin billetes para la función de anoche, y en cambio estaban en palcos y butacas bribones, vívidores y sujetos de quienes huye la sociedad honrada, porque desearía verlos en presidio.»

Esto no necesita comentarios.

Por su parte y sobre el mismo tema escribe el *Diario de la Marina*:

«Los marinos residentes en Madrid no tienen nada que agradecer al conde de Romanones, como encargado de distribuir las localidades para la función de gala en el Real. A excepción de unos cuantos, que por su proximidad al duque de Veragua, por sus relaciones con Palacio y con algún ministro, es decir, á excepción de los que alcanzaron billetes por sus puños, los demás han merecido el desden más irritante del ministro de Instrucción pública.

«Lo que no se puede tolerar, lo que produce indignación, es que mientras ha regateado y negado á marinos de honradísima notoriedad servicios al país y de honradísima notoriedad billetes para esa fiesta, los ha prodigado á gentes de dudosa moralidad, á mujeres señaladas como mantecas de amigos de ese imperfecto ministro á meretrices, en fin, que si en otro tiempo, pudieron agradecer al conde favores recíprocos; en esta ocasión debieron la moral y la decencia contenerle, porque está sirviendo el deslante romanonesco de chacota y ludibrio en todos los círculos sociales.

«Ya continuaremos este entretenimiento oportuno y necesario, para regocijo de descontentos.

Tampoco esto necesita comentarios.

Y no va más, por hoy.

## NOTICIAS BREVES

Brillatísima por demás estuvo la recepción dada el lunes por la noche en la Embajada española cerca del Vaticano para festejar la jura del Rey.

A ella asistieron entre otros personajes los cardenales Rampolla, Del rago, Sanmariatelli, Cavagnis, Sguarri, Triperti, Cretoni y Ferrata, el conde de Pecci, los príncipes de Rospigliosi, Colonna y Rospoli, monseñor Merry del Val, el Colegio español de S. José, los embajadores cerca del Vaticano de Francia, Austria y Portugal y los ministros de Bélgica, Brasil y Rusia.

—Según varios periódicos de Roma, el sultán de Turquía ha firmado un decreto reconociendo al Gobierno de Víctor Manuel de Saboya el derecho exclusivo de protección de los ciudadanos italianos en Tierra Santa.

—Los federales madrileños se proponen celebrar un mitin monstruo para protestar contra el gobierno por haber ordenado el cierre del círculo federal.

—El producto de la batalla de flores celebrada en Madrid, asciende á 20 000 duros.

De esta cantidad hay que deducir 80 000 pesetas, importe de los gastos.

—En Venezuela han llevado 22 diputados á la cárcel.

¡Quién estuviera en Venezuela!

—De Port de France comunican que el sol aparece como una inmensa mole rojiza de la cual se desprenden vivos resplandores.

—La suscripción abierta para el monumento que piensa erigirse en Barcelona al Dr. Robert, asciende hasta la fecha á pesetas 95.538'55.

—Entre los detenidos por revender entradas para la corrida de toros celebrada en Madrid en honor del Rey figura ¡¡¡un diputado!!!

La policía le detuvo, en el preciso momento en que pedía 300 pesetas por una localidad.

—Canalejas insiste en el "Heraldo", que el Rey será democrata ó no lo será.

Al artículo le falta la música del coro de los doctores.

—"Framdenblatt", anuncia que el profesor Korn, célebre electricista austriaco, ha inventado un nuevo procedimiento fotográfico, que permite obtener las fotografías á distancias considerables por medio de la electricidad.

—Dice *El Globo*, que sobre las virtudes del Rey proyecta vivo fulgor la política liberal que el monarca practica con espontáneo impulso.

Ese fulgor tiene sus quebras. A lo mejor achicharra.

—Se ha constituido oficialmente en Barcelona, una entidad que con el título Institución médica popular, se propone la vulgarización de las sanas doctrinas científicas. A cuyo fin celebrará conferencias públicas y cuantos actos crea conducentes al logro de su objeto.

—En la feria últimamente celebrada en Lérida, han concurrido unas 80.000 cabezas de ganado de todas clases, habiéndose vendido aproximadamente la mitad á tratantes de Barcelona y Gerona á 10 y 12 pesetas los corderos de 20 á 25 id. los carneros, y de 18 á 20 las ovejas.

—Un fenómeno: en aquella comarca, como en toda la alta montaña catalana, ha aparecido buena cantidad de setas de diferentes clases y de muy buen gusto, habiéndose vendido á elevados precios.

—Por razones de economías, ha acordado el Ayuntamiento de Reus no gastar las 156 pesetas con que contribuía anualmente á sufragar las funciones religiosas de Corpus.

Sin perjuicio de que cuando le venga en mientes destine, como en otras ocasiones, 200 ó 300 á honrar la memoria de un Castelar ó de un Pí y Margall quiquiera.

Pero ¡qué ridiculillos son esos republicañillos de baratillo!

—La policía de Barcelona ha recibido de la de París una circular, en la que se recomienda la captura de la famosa madame Humbert, á la cual se persigue, por una porción de estafas cometidas, que suman más de 50 millones de francos.

—En el senado del Uruguay ha comenzado la discusión del tratado de arbitraje hispano-uruguayo.

La prensa se ocupa de este tratado de una manera favorable.

—No resulta cierta la noticia que circulaba ayer de que el ilustre poeta Mosen Jacinto Verdaguer haya experimentado tal mejora que le

permitiese pasear por las afueras de la finca que actualmente habita.

Desgraciadamente, no está el ilustre enfermo, según parte de los facultativos, en disposición de salir de las habitaciones que ocupa.

## Más catástrofes

En el Estado de Texas se ha desencadenado un horroroso ciclón.

Entre las poblaciones que más han sufrido, figura la de Gobiand, donde han muerto 90 personas y han resultado heridas unas 100.

Tres iglesias y cien casas han venido á tierra.

Perecieron casi todos los animales.

El huracán duró cinco minutos, dejando triste rastro de edificios arruinados y animales muertos y heridos.

Venía de la dirección sudoeste y continuó desde Texas hasta Kentucky, destruyendo numerosas casas en diversas ciudades.

Nuevos despachos de Texas dicen que los muertos á consecuencia del ciclón pasan de 200 y que se han encontrado los cadáveres de 142 negros.

Añade el telegrama que han sido auxiliadas otras 53 personas, que presentaban heridas mortales de necesidad.

## CRÓNICA

Esta tarde en la iglesia del Seminario el Excmo. Prelado de la Diócesis ha conferido la prima clerical tonsura y cuatro órdenes menores á los alumnos de este Seminario que á continuación se expresan:

Menores

Ramón Chavarría, de Tortosa. — José Baiges, de Tortosa. — José Bertomeu, de Nules.

Tonsura

Agustín Blasco, de Castell de Cabres. — Victorio Mateu, de Cabanes. — Miguel Carbó, de La Mata. — José Moliner, de Cervera, del Maestre.

Tonsura y Menores

Federico Casanova, de Tortosa. — José María Comes, de Calig.

\*\* Continúa reinando un tiempo irregular é impropio de la estación. Por las mañanas se deja sentir el fresco y á ratos sopla el viento con gran violencia.

Lo excepcional de esta temperatura perjudica en sumo grado las plantas tiernas de la huerta y retrasa la madurez de los frutos primerizos.

\*\* Llamamos la atención del Señor Alcalde acerca del lastimoso estado en que ha quedado la parte de la calle de la estación que fué desmontada días pasados.

Cierto que no se hizo Zamora en una hora, ni es posible que la exigua brigada municipal atiende de momento á componer y arreglar todo lo que necesita composición y arreglo; pero estimamos que el arreglo de ese desmonte de la citada calle no admite demora, porque no conviene al decoro de la ciudad que lo primero que se echen á la cara los forasteros el venir aquí sea una calle con honores de zanja ó barranco, tan ingrata á la vista como peligrosa para el tránsito.

Esperamos que el *Diario de Tortosa* nos ayudará con su eficaz cooperación á conseguir del Sr. Alcalde el pronto remedio de la deficiencia que denunciábamos.

\*\* Puestos á pedir, no vamos á levantar la mano sin suplicar al Señor Alcalde que vea de evitar que

## Variado

Comunican de Bougie con fecha del 16:

"Ha ocurrido en este país un fenómeno por demás extraño durante una especie de ciclón que ha causado grandes destrozos.

Los indígenas de Beni-Ismael refieren un hecho inverosímil, pero al cual es preciso dar crédito, porque lo afirman infinidad de testigos.

Cayó una verdadera lluvia de ratas y ratones, en cantidad tal, que dejaron infestados los campos.

Fueron encontrados algunos de estos animales en las puntas de los palos que forman las cercas de las huertas y jardines de las kabilas.

Ignórase de dónde procedían los roedores y el lugar donde fueron alcanzados por el ciclón para trasladarlos en tan grandes torbellinos y dejarlos luego caer sobre el territorio de los Beni-Ismael.

En el arsenal norteamericano de Waterblit es está construyendo un cañón que con carga de 1.000 libras de pólvora lanzara una bala de 3.000 libras a la distancia de 21 millas.

El cañón tiene 16 pulgadas de calibre, y será montado en el fuerte Hamilton, a la entrada de la bahía de Nueva York.

Los peritos de balística del mundo entero esperan con interés los resultados de las pruebas, que se efectuarán a principios del próximo Junio en Sandy Hook.

## TELEGRAMAS

### Elogios a España

Madrid, 22, 16,50.—Han causado muy buen efecto las manifestaciones hechas a un corresponsal de un periódico de la vecina República por uno de los generales que forman parte de la misión francesa que ha venido a las fiestas de la coronación del Rey.

El citado militar ha tributado muchos elogios al pueblo español y muy especialmente al de Madrid, del que ha dicho que es uno de los más civilizados que conoce.

Añadió que se lleva excelentes recuerdos, no sólo de estas fiestas, sino de todo y de todos.

### De una romería.—Heridos

Madrid, 22. Respecto a una refriega que se produjo cerca de Coruña al regreso de una romería, entre mozos de dos distritos, diremos, que la refriega fué terrible y que duró más de cinco horas.

La lucha se sostuvo entre dos opuestos bandos y los contendientes blandían navajas y cuchillos y otras armas.

Fué recia la refriega y, en prueba de ello, bastará consignar que son más de sesenta los heridos.

De estos no pocos quedaron en grave estado y otros fueron trasladados en carros a sus casas.

Figuran entre los heridos casi todos los individuos que componían las bandas de música que amenizaban la fiesta.

### Detalles

Madrid, 22. 18,5.—A la recepción celebrada hoy en Palacio, han acudido 134 diputados.

S. M. el Rey, hablando con el diputado catalán Sr. Sala y Cava, recordó el entusiasta recibimiento que obtuvo su augusta madre cuando visitó Cataluña.

—También la tendrá Su Majestad si fuera—le contestó el señor Sala.

—Pues iré—dijo el Monarca.

### De Consejo

Madrid, 22, 18,15.—Al salir de la recepción el señor Sagasta dijo que hoy no habrá Consejo ni en el resto de la semana.

Se cree que esto obedece a que continúan los antagonismos entre el señor Canalejas y sus demás compañeros de Gabinete.

### El señor Canalejas

Madrid 23.—El señor Canalejas ha manifestado que lejos de variar en su actitud ya conocida, planteará la cuestión de su retirada del Gobierno en el próximo consejo de ministros que se celebre.

Los amigos del ministro de Agricultura dicen que éste saldrá del Gobierno, si no se toma un acuerdo que desvirtúe las declaraciones del duque de Almodóvar en lo referente a las Asociaciones religiosas.

### Los Carlistas

Madrid 23.—El Correo Español dice que Don Carlos ha recibido numerosas felicitaciones de España con motivo de la protesta que el publicó referente a la coronación de Don Alfonso XIII.

Añade el colega que don Jaime está con su padre y que muy en breve marchará a Austria para ver al Archiduque Salvador y a doña Blanca.

Dice también el órgano de los carlistas que se espera en el palacio de Loredan a don Alfonso, hermano de don Carlos, y a doña María de las Nieves que piensan pasar allí una temporada.

Concluye diciendo que el día 17 de este mes recibió don Carlos numerosos telegramas de adhesión y lealtad inquebrantables del partido carlista.

## Extranjero

### Noticias

París 22, 19,08

Comunican de Hamburgo que ha ocurrido una explosión en un buque de vapor anclado en el puerto de dicha ciudad.

Resultaron cinco marineros muertos y dos heridos.

—La llegada de M. Loubet a San Petersburgo ha provocado un entusiasmo inmenso.

La policía ha tenido que intervenir para desalojar la estación, que se hallaba ocupada por una multitud.

Los gritos de viva Francia no han cesado ni un solo instante.

—Un despacho de Roma dice que el Shah de Persia no ha pedido audiencia al Papa.

Victor Manuel ha remitido al soberano persa el collar de la Anunciata.

—Esta noche se verificará en San Petersburgo un baile en honor de M. Loubet.

La fiesta promete ser fastuosa.

Asistirán los emperadores y toda la corte, así como los embajadores y altas personalidades.

—Comunican de Nueva York que se ha verificado en Annapolis la recepción de los delegados franceses para la inauguración del monumento a Rochambeau.

El presidente del comité ha dado la bienvenida a los comisionados.

El general Arugere ha contestado que Francia agradece la amistad de los americanos, y ha dado las gracias por los socorros inmediatos que mandaron a la Martinica.

—Un telegrama de San Petersburgo anuncia que Mr. Loubet ha ido a depositar una corona sobre la tumba de Alejandro III.

Después visitó la casa que habitó Pedro el Grande.

Además ha entregado cien mil francos para los pobres de San Petersburgo.

### Complot descubierto

París, 23.—El Daily Express de Londres publica un despacho de Berlín diciendo que ha sido descubierto un complot anarquista contra el presidente de la República francesa y que han sido presos muchos individuos a quienes se les ha encontrado algunas bombas de dinamita.

### Política francesa

París, 22.—El presidente de la República, M. Loubet, recibirá el próximo viernes la dimisión del ministro.

Si esta es definitiva, encargará a Mr. Delcassé la presidencia del Consejo en cuyo caso sería designado para el ministerio de Hacienda M. Dubost.

## IMPORTANTE REGALO

a nuestros lectores

Carrera breve y sin gastos.

No más rutina

Por 5 pesetas en Tortosa, o 5,75 por correo, se entrega a un tomo en tamaño 32 por 22, de 96 páginas, de la importantísima obra nueva de Teneduría de libros por partida doble, cálculo mercantil, Correspondencia, Sistema métrico decimal, inventarios, Balances, operaciones prácticas de teneduría, preparación de las cuentas para abrir y cerrar los libros y otros muchos datos interesantes, titulada

Contabilidad mercantil simplificada

al alcance de todas las inteligencias, por el profesor mercantil don MANUEL F. FONT, para hacer la carrera del comercio y la de Tenedor de Libros en teoría y práctica, y en el corto plazo de 30 días, sin necesidad de recurrir a los auxilios de Escuela, Academia ni profesor alguno.

Dirigirse a D. Arturo Voltes, hasta el día 31 de Mayo, Comercio de libros, Tortosa.

## José Mangrané

Médico Cirujano Homeópata, Ex-ayudante de la Policlínica del Dr. Royo

Consulta gratis de 10 a 12

Mayor 5 Principal (Jesús)

TORTOSA

### AVISO IMPORTANTE

GRAN SASTRERIA

"El Progreso"

El dueño de este establecimiento participa a su numerosa clientela y al público en general, que acaba de recibir un gran surtido de generos propios para la temporada de verano, de las mejores fabricas de Sabade l.

Alta Novedad y baratura.

Existencia permanente, en generos para trajes negros de vestir, como son, Tricots, Estambres, Jergas Viñafas, Armures, Alpacas, Driles, todo a precios muy reducidos.

Especialidad en la medida

No comprar sin antes visitar esta casa, que es la más antigua en su clase y la más económica en precios.

Sastrería "El Progreso,"

7 y 9 Carbó - 7 y 9 - TORTOSA

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa.

durante el paseo de la tarde vayan los aficionados al sport velocipedico haciéndose el gracioso, con sus máquinas disparadas por el salón central del parque y por las avenidas, laterales.

El que quiera "rodar", a su placer y sin riesgo para el paseante pacífico que se lance por la carretera ó por dondequiera no se corra riesgo de atropellar el próximo.

\* El capitán de la 6.ª compañía de la Comandancia de Tarragona del décimo séptimo tercio de la guardia civil, cita a todos cuantos puedan presentar reclamación en pró ó en contra de su exatitud en el servicio humanitario prestado por el alguacil del Ayuntamiento de Tortosa el día 18 de Febrero último, extrayendo de un pozo de agua a la niña María de la Cinta Benet y Colomé.

\*\* Mañana conferirá el Ilustrísimo Sr. Obispo, en la iglesia del Seminario, órdenes sagradas. Con este motivo han venido a esta ciudad gran número de forasteros, parientes y amigos de los ordenandos, con el fin de presenciar tan augusta ceremonia.

Sobre alhajas y prendas de ropa, le facilita dinero con muy buenas condiciones, actividad, reserva y economía. Calle de San Blás núm. 36 piso 3.º

## Un suelto imprudente

Bajo este título publica La Verdad lo que sigue:

"Escribe ayer EL EBRO periódico integrista:

"El sábado último fueron echadas a vuelo las campanas de nuestra Catedral. Alguien afirmó que tal manifestación de regocijo era por la jura del Rey, olvidando sin duda, que el sábado era víspera... del domingo.

Es decir, del domingo de Pentecostés, y que ésta era la única solemnidad que se celebraba."

Efectivamente, pudieron incurrir en error los que creyeron que en Tortosa, al igual que en otras capitales de Diócesis, el Cabildo Catedral celebrada con un "Te Deum", su regocijo por la jura de S. M. el Rey. Pero ya que así no ha sido, dadas las inspiraciones que recibe EL EBRO y las personas que en él colaboran, ha cometido una insigne imprudencia escribiendo irónicamente sobre un suelto error que ha inventado, para darse el placer de escribir el suelto que hemos reproducido."

Cree La Verdad que todos somos de su condición; mas por fortuna nuestra no es así, y en defensa del buen concepto que de nosotros tiene Tortosa hemos de manifestar que nunca dimos ocasión para que se nos pusiera al nivel de La Verdad.

El error que La Verdad supone inventado por EL EBRO puede verlo consignado en letras de molde si lee todos los diarios locales que se publicaron el domingo último.

Y si La Verdad quisiera cumplir con un deber de justicia, que suponemos no cumplirá, debería rectificar en su edición de mañana.

Y si no lo hace, nosotros le diremos que periódico local incurrió en aquel error.

Entonces se verá quién ha cometido tan insigne imprudencia.

De paso advertimos a La Verdad que EL EBRO no recibe inspiraciones de nadie.

# PRODIGIOSAS PILDORAS

## VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas pildoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de separar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de esto principio viscoso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimiento, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes pildoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza de los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinan, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, soñoliento más tarde tos, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar a un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar a ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo a las

## MILAGROSAS PILDORA VITALES DE REVERTER

Estas pildoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una. y basta una sola caja para ver su resultado. Deposito en Tortosa Botica Drogueria de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaroz Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Burceloua Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert. Botica de Reverter en donde se servirán pedidos al por mayor y menor pudiéndose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

## INCREIBLE VERDAD!

Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre a su coste. Objeto de ley de ley garantizados, con hermosísimos brillantes, químicamente perfectos, de más valor por su constante esplendor y limpieza que los verdaderos. Composición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa.

5.000 pesetas

se regalan a quien distinga estos brillantes Alaska de los legítimos. Gran Premio en la Exposición de París.

Anillo para caballero, oro y brillante.	50 pesetas
Idem para id., brillante muy grueso.	100 "
Alfiler idem id.	25 "
Alfiler idem id. (brillante muy grueso).	50 "
Anillo para señora ó señorita, idem id.	25 "
Pendientes (par) para señor. = a, idem id.	25 "
Idem para señora, idem id.	50 "
Idem para id. (brillantes gruesos).	100 "
Idem para niñas (verdadero regalo).	25 "

Se envían franco de todo gasto, por correo, en cajitas certificadas y declarada mercancía para toda España é Islas

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado.

Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. No se hacen descuentos. No se conceden representaciones ni se envían catálogos, dibujos ni muestras.

A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe. Dirigirse al representante general y único de la Sociedad Oro y Brillantes, AM, Alaska G. A. Buayas, Corso Romana 104 y 106 Milán (Italia).

## NO MAS CANIS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de todas las personas de buen gusto el Agua de Mont-errat, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: DOS PESETAS FRASCO.

De venta en la Farmacia de Monner.—Tortosa.

## DISPONIBLE

## LIBRERIA

### FIDEL REBULL

### TIVISA

Se recomienda el ensayo de los Cirios elaborados en esta Casa, con cera pura de abejas.

## Devocionarios

Propios para primera Comunión

Hay un completo surtido á precios muy reducidos, en el Establecimiento de Librería de VOLT S.

Angel, 7.—TORTOSA

## QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla. Precio:—2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLTES.—TORTOSA

Gastos de correo á más.

## LA PRESERVATRICE

Fundada en 1861

La más antigua sociedad de seguros contra los accidentes Autorizada en España de conformidad á la ley de 31 de Enero de 1900

en 31 de Diciembre de 1901

800.000 siniestros liquidados

INDEMNIZACIONES PAGADAS

Sesenta y cuatro millones de francos

Principales operaciones de la Compañia

Seguros colectivos. Seguros agrícolas.—Seguros contra los accidentes causados á Terceros.—Seguros individuales.—Seguros contra los accidentes de caballos, coches y automóviles.—Seguros contra los accidentes de caza y de bicicletas. Seguro de los cuerpos de bomberos.—Seguro de farmacéuticos.

Agente en Tortosa y su comarca, Gastón Delamotte

## Rafael Mestre

Cirujano-Dentista

TORTOSA Mercada 7, pral. TORTOSA

Consultas de 9 á 12 mañana y de 2 á 6 tarde

## EXQUISITOS

### CHOCOLATES

RR. PP. BENEDICTINOS

### Prúbense

Las personas que deseen tomar el más puro é higiénico

de los chocolates deben probarlos

### TRES

UNICAS CLASES:

A 2, 2'50 y 3 pesetas

Paquete con canela

sin ella

y á la vainilla

De venta en Tortosa:

D. Enrique Carpa